

## No hay señales para reactivar negociaciones en la OMC (El Financiero 29/03/11)

No hay señales para reactivar negociaciones en la OMC (El Financiero 29/03/11) Ivette Saldaña Martes, 29 de marzo de 2011 • Es necesario seguir por la vía bilateral y regional: Tim Groser • Nueva Zelanda busca ampliar comercio con Asia • Sugiere a México consolidar acuerdos con China. La falta de señales de los cinco principales jugadores del comercio internacional, de que pronto se alcanzará un acuerdo en la Organización Mundial del Comercio (OMC), debe llevar a los países a fortalecer su red de tratados bilaterales y regionales, sobre todo con Asia, una zona con fuerte crecimiento. En entrevista exclusiva durante su visita a México, el ministro de Comercio de Nueva Zelanda, Tim Groser, aseguró que Estados Unidos, la Unión Europea, India, China y Brasil, los principales actores de la OMC, tienen "la llave para abrir el diálogo", pero no han dado señales de que sea el momento de reactivar las negociaciones y llegar a consensos. Por ello, dijo, en su país se busca mucho trabajar con la zona de mayor desarrollo en el mundo, que es Asia. Fue así que desde 2007 firmaron un tratado de libre comercio (TLC) con China, además de que completaron pláticas con diez países del sureste asiático y continúan el diálogo para concretar la Alianza Transpacífica (TTP). Groser, uno de los negociadores de Nueva Zelanda en diversas rondas de la OMC, comentó que México debería tratar de consolidar los acuerdos que tiene con Asia, sobre todo con los chinos. Y aunque por ahora el gobierno mexicano no quiere participar en la TTP, debería considerar adherirse a las conversaciones en que ya están la Unión Americana, Perú, Chile, Australia, Singapur, Malasia, Vietnam y, por supuesto, Nueva Zelanda. Ante el fuerte crecimiento de los países asiáticos, la economía mexicana, y el mundo en general, "no se puede sentar y no hacer nada". Desafortunadamente, advirtió, las negociaciones de la OMC llevan años sin que se logre concretar acuerdos, a pesar de que en 2008 se estuvo a punto de hacerlo. "Mientras esos cinco jugadores no trabajen juntos, no se podrán obtener cambios. Así que mi esperanza más fuerte es que no se colapsará la negociación, pero los costos de que se llame una negociación colapsada son muy grandes." Control A pesar del poco avance de las conversaciones multilaterales, se han visto pocas medidas proteccionistas en el sistema internacional del comercio, que cada vez está más interconectado. Eso se ha demostrado en varias ocasiones, pues cuando el volcán en Islandia hizo erupción y los aviones dejaron de aterrizar en Europa, en Alemania se dejaron de producir autos BMW, y una situación similar ocurre ahora con Japón, aunque los neozelandeses no se han visto tan afectados por ello. Y aun cuando no se llegara a finalizar la agenda de discusiones establecida en la Ronda de Doha -en que los integrantes de la OMC se fijaron los objetivos de tener un comercio más justo entre países desarrollados y en vías de serlo-, los 153 miembros necesitan mantener a la Organización para que administre el sistema. La OMC tiene que controlar los beneficios conseguido hasta el momento en materia de intercambio comercial justo, debe seguir resolviendo los conflictos mercantiles entre países, encargarse de los arbitrajes, entre otras cuestiones.